

	PRECIOS	CTA
En año	1	25
En trimestre (Unión Postal)	3	50
En trimestre	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10

## ECOS DE MALLORCA

### Sobre Derecho foral

Ayer recibimos la siguiente carta de nuestro amigo, el conocido Notario de esta ciudad don Mateo Jaume. Por su contenido han de adivinar los lectores que no estaba destinada a la publicidad; pero, a riesgo de ofender la sincera modestia del señor Jaume, nos parece oportuno insertarla, aceptando desde luego, con gratitud, el trabajo que reserva a nuestras columnas. De los plácemes que su resolución y laboriosidad merecen creemos excusado decir una palabra, pues está sobradamente a la vista del público.

Sr. Director de LA ALMUDAINA

Estimado amigo y condiscípulo: acabo de leer en los *Écos de Mallorca* del periódico de tu digna dirección, el artículo *Los apéndices al Código*; y, a la verdad, me apena su contenido, no inesperado por desgracia en el asunto que en él se trata. No por afán de exhibición, de que soy enemigo, te escribo la presente; como tampoco por el afán de distinguirme tuve el gusto de presentar a la Comisión de codificación de nuestro derecho especial, un proyecto de Apéndice, dirigido, como se previno, al Secretario de la misma don Enrique Sureda, suponiendo dar cuenta de él a la Comisión cuando regresase de Madrid, por cuyo motivo no se te habrá sido comunicado por las personas a quienes habrás interrogado sobre el particular.

Honrando en gran manera a la indicada Comisión su acuerdo de abrir la información a que te refieres en el artículo de LA ALMUDAINA de hoy, merecía su conducta el que se respondiese a su llamamiento, sobre todo por los Abogados y Notarios de estos Colegios; y entendiéndolo así por un lado, participando como partícipe de ideas regionalistas, y habiendo estudiado detenidamente este asunto, pues al graduarme de Doctor en 1887 desarrollé, en la memoria presentada, el tema: *Estudio histórico-crítico de los fueros de Mallorca*, no titubeé, aunque creía ser el único, en presentar a dicha Comisión el proyecto de apéndice indicado, conteniendo 140 artículos distribuidos en un título preliminar, cuatro títulos y una disposición final derogatoria, subdividido el título II que trata de las sucesiones en doce secciones, por ser tal materia la más importante de nuestro Derecho y precediéndolo una ligera exposición de motivos.

Aunque confieso que nada vale mi trabajo, creo verá la Comisión mi buen deseo y tal vez dicho proyecto con estudios históricos sobre nuestro actual y anterior derecho ó con comentarios sobre el apéndice que se publique, me determinará a publicarlo en las columnas de LA ALMUDAINA si es que al decidirme obtenga el beneplácito de su Director.

Te dirijo la presente para que veas que estoy acorde contigo en el asunto de que se trata y por si crees conveniente indicar algo en LA ALMUDAINA sobre la presentación de dicho proyecto de apéndice, callingo ó no mi nombre según tu buen criterio.

Tuyo afectísimo amigo y condiscípulo,

MATEO JAUME

4 de Julio de 1899

## Los presupuestos y "El Imparcial"

Nuestro colega madrileño *El Imparcial* se expresa con lógica incuestionable al escribir los siguientes párrafos: «Los presupuestos que hoy se discuten no se votan para una eternidad, sino para un año. Supongamos en el general Polavieja bastante sentido de lo real y bastante abnegación para aplazar durante ese año sus planes militares, y por tanto el aumento de gastos, que en sí llevan éstos. Supongamos de igual suerte en el señor Gómez Imaz espíritu patrio superior a los egoísmos de cuerpo, suficiente para reducir a lo racional las cargas ocasionadas por la Marina. España domina la anemia, se robustece y al cabo de un año ó de dos comienza su regeneración marcial con fuerzas superiores y mayores bríos.

Supongamos, por el contrario, la

negativa a la reducción de gastos en esa esfera. ¿Qué sucederá? Resistencias nuevas al pago de los ingresos, motines que destruirán nuestro crédito, filtraciones y ocultaciones que harán los tributos ilusorios, un estado económico imposible, una irrisoria potencia militar cimentada sobre arena serán cuanto poseeremos para infundir a los extraños la menor consideración ó el respeto más insignificante.

En un año no nos hemos de preparar de armar, de establecer en condiciones bélicas respetables; pero en ese año pedremos arruinarnos. ¿A qué se debe atender?

Si dentro del año hubiéramos de encontrar planteado el conflicto, nos hallaríamos, a pesar de todos los planes del general Polavieja, tan impotentes como ahora, y además sin crédito ni recursos. Si el presupuesto se nivela y el Estado adquiere salud y robustez, un año se gana pronto, y la base de nuestra fuerza será muy otra.

Rogamos una vez más a los diputados, y sobre todo a los que componen la comisión de presupuestos, que contrasten en su conciencia la verdad de estas observaciones.

La obra presente es de nivelación, y no más que de nivelación. La reorganización de servicios debe quedar para otros presupuestos. ¡Harto grande será el éxito, si, reducida a aquel fin la labor parlamentaria, se logra darla feliz remeta!»

## Dreyfus en Francia

París 2 (9<sup>10</sup> noche)

En el «Sfax»

El comandante del crucero *Sfax* refiere que cuando le fué entregado al capitán Dreyfus éste aparecía agobiado físicamente; había aumentado la calvicie del preso y presentaba indicios de haber envejecido mucho; pero el estado moral del capitán era bueno y éste poseía todas sus facultades.

Al salir de la isla del Diablo el preso se mostró abatido; pero ese abatimiento era causado por el mareo.

Su actitud durante el viaje revelaba desdén irónico.

Cuando puso el pie en el *Sfax* saludó militarmente.

Acompañado del segundo comandante entró en el camarote que le estaba destinado, se desnudó y se acostó.

La energía de Dreyfus

Cuando el procesado despertó, toda vez que le estaba prohibido dirigir la palabra a persona alguna, pidió que le comunicaran por escrito la consigna de a bordo.

La petición está firmada por «el capitán Dreyfus».

La forma de letra no revela ninguna emoción. Al examinarla Mr. Coffiniers de Nordeck, comandante del *Sfax*, dijo:

—Hay en ese hombre una energía extraordinaria.

Y en efecto, durante los veinte días de travesía no se ha observado en el capitán Dreyfus el más insignificante indicio de debilidad.

La vida del preso

A la puerta del camarote del procesado había constantemente un marinero de centinela. Este era relevado de veinte en veinte minutos.

Todos los días de nueve a diez, de once a doce de la mañana y de cinco a seis de la tarde salía el capitán Dreyfus a pasear sobre cubierta entre dos marineros.

Estaba autorizado para acostarse cuando lo juzgara conveniente, pero tenía que levantarse forzosamente a las ocho de la mañana, hora en que todos los días se presentaba el médico en el camarote y cumplía la consigna de informarse del estado de salud del preso sin dirigirle pregunta alguna sobre ningún otro asunto.

El mismo Dreyfus se hacía su cama y aseaba el camarote.

Entretenía sus ocios leyendo y fumando.

Durante la travesía ha consumido una caja de cigarras.

Notificación del fallo

Cumpliendo las instrucciones recibidas, el teniente de navío Mr. Champagnac dió cuenta al capitán Dreyfus de que el Tribunal Supremo había ordenado que comparezca el acusado ante un nuevo consejo de guerra que ha de celebrarse en Rennes.

Hasta entonces el preso ignoraba a donde era conducido. Tampoco había tratado de averiguarlo.

Cuando le habló Mr. Champagnac de la revisión, se limitó a contestar Dreyfus:

—No siento odio contra persona alguna.

Estas son las únicas palabras que el capitán ha pronunciado desde que salió de la isla del Diablo.

Su energía de carácter ha sorprendido a todos los oficiales del *Sfax*.

A la vista de Francia

El comandante del barco ha prestado durante el viaje a Dreyfus cuantos libros tenía en su camarote.

Al devolverle uno que trata de las colonias francesas, el procesado dejó dentro de él un escrito en que expresa su opinión sobre la importancia de los territorios de Mekong, hace poco tiempo ocupados por franceses en el Indo China.

En los últimos días de la travesía, Dreyfus leía menos que en los primeros y fumaba más.

La noticia de que se aproximaba el término de su viaje produjo gran tensión en su ánimo.

Preparativos para la defensa

Desde que ingresó Dreyfus en la prisión de Rennes no ha vuelto a saberse nada de él.

Hoy le ha visitado nuevamente su esposa.

Parece ser que el capitán lucha con cierta dificultad para hablar. Esto no es extraño, puesto que durante cuatro años ha tenido que guardar silencio absoluto.

De esta capital de París han salido hoy para Rennes los eminentes abogados *Demange* y *Labori*, acompañados de *Mathieu Dreyfus*, hermano del capitán preso.

Aquellos llevan escrita para entregarla a éste una Memoria en que relatan todos los sucesos ocurridos desde que fué deportado el capitán a la isla del Diablo, y que el preso no conocía por haber vivido en la más completa incomunicación.

Inmediatamente los ilustres letrados se ocuparán en organizar la defensa de su cliente.

Las últimas instrucciones

El *Sfax* tocó el 18 de Junio en el cabo San Vicente, para hacer carbón allí, su capitán recibió órdenes del gobierno, prescribiéndole desembarcar a Dreyfus en Quiberon el día 30 de Junio.

## Desórdenes en Valencia

Durante la mañana

Valencia 2.—Como siguieran numerosos grupos en las calles, a la una de la madrugada fué ocupada militarmente la población, dividiéndose en tres zonas al mando del general Alonso Gasco.

En las pedreas de ayer resultaron 500 faroles rotos.

A las cuatro de la madrugada quedó tranquila la ciudad.

Se han realizado hoy bastantes detenciones en domicilios particulares.

El alcalde ha reunido a las once a los presidentes de los gremios, acordando reanudar mañana la matanza de reses custodiadas por fuerzas. También ha avisado a los alcaldes de los pueblos inmediatos para que participen a los vendedores, que si no acuden éstos mañana al mercado perderán los puestos que tienen concedidos.

Es tal la inquietud que reina, que por haber gritado algunas mujeres en el mercado del Caball, hubo carreras y se cerraron las puertas. Acudió la fuerza, restableciendo el orden.

A las doce de la mañana, la Sociedad Valenciana ha puesto en circulación los tranvías.

Las tropas en la calle

Valencia 2.—Siguen las tropas en las calles, siendo el aspecto de la ciudad muy triste, no transitando casi nadie.

En virtud de no haber entrado los huertanos en el mercado, muchas familias han salido a la huerta para hacer provisiones.

Tentativa estéril.—Siguen los grupos

Valencia 2.—Después de la ineficaz tentativa de reanudar la circulación de los tranvías, ha quedado por completo interrumpido el servicio.

En la calle de San Gregorio un grupo de amotinados ha levantado los

adoquines, huyendo los alborotadores al presentarse las tropas.

Los tranvías.—Petardos

Valencia 2.—Las tropas siguen ocupando las calles.

A las cinco de la tarde reanúdate el servicio de tranvías, que está desasimiladísimo, a pesar de ser día festivo en que suelen trasladarse al Caball millares de almas.

Suenan petardos con frecuencia, que aumenta la alarma.

Dúcese que mañana se restablezca la normalidad en los mercados.

Otras noticias

Con referencia a otros telegramas, hemos oído que ha sido apedreado el cuartel de la Guardia civil, situado en la calle de Martos, resultando herido un capitán.

Barricada destruida

Valencia 2.—Hoy se ha repetido la formación de barricadas.

Para destruir una de ellas, situada en la calle de San Vicente, se presentó una sección de caballería de Sesma, que no tuvo más remedio que retroceder, sin lograr su objeto.

Los que presenciaron la retirada, prorrumpieron en sibidos.

Una compañía de infantería consiguió más tarde tomar la barricada y disolver los grupos estacionados en las inmediaciones.

Detención de un periodista

Hoy se han verificado algunas detenciones en la vía pública y a domicilio.

Varios detenidos lo fueron por haberseles encontrado cinturones llenos de piedras.

El redactor jefe de *El Pueblo* ha sido también detenido por orden de la autoridad militar a consecuencia de un suelto publicado en dicho periódico.

La Cruz Roja.—La cuestión de los viveres.—Calma aparente.

Valencia 2.—La fuerza pública ha recorrido la población durante toda la noche, guardando los puntos estratégicos y patrullando por las calles.

El presidente de la Cruz Roja ha dispuesto que los camilleros estén de guardia permanente, por si fuera necesario utilizar sus servicios.

El número de detenidos pasa de cincuenta.

A última hora de la tarde, y por efecto de las incasantes gestiones del alcalde, se ha hecho la matanza de reses que han de ponerse hoy a la venta.

Todos los artículos de consumo han experimentado un alza en los precios.

En este momento la población ha recobrado su tranquilidad exterior.

## Un invento

Intercomunicación de los trenes en marcha

Hace pocos días se han realizado con éxito completamente satisfactorio las pruebas oficiales del aludido invento en el ferrocarril de Villena a Alcoy, y en presencia del gobernador civil de Alicante, don Hipólito Casas; del ilustrado ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don Carlos Alfonso; del acaudalado propietario don Inocencio Fernández, patrocinador de la idea, y principal accionista de la Sociedad formada para la explotación del invento del señor Basanta, y de numerosa representación de la prensa madrileña y alicantina, invitada galantemente por dicho señor para asistir a las pruebas.

Los aparatos instalados en el referido ferrocarril (sección de Yecla) tienen por objeto producir determinados avisos ó señales, mediante la acción de una corriente eléctrica.

Los avisos y señales se aplican:

1.º A la comunicación entre dos trenes que circulan al mismo tiempo en el trayecto limitado por dos estaciones contiguas.

2.º A la protección de un tren cuando la vía se halla interrumpida.

3.º A la comunicación entre un tren y las estaciones inmediatas.

4.º A la comunicación entre estaciones.

5.º A la protección del cruce por los pasos a nivel.

6.º A la intercomunicación de los vehículos de un tren y la máquina que los remolque.

Las aplicaciones se fundan en que la corriente producida por una máqui-

na magnetoeléctrica, montada sobre el eje de las locomotoras, y transmitida a un conductor que se establece en toda la longitud de la sección, encontrará cerrado el círculo y podrá ponerse en acción cuando se hagan comunicar el conductor y el carril en otro punto, como lo están en el origen de la corriente.

La máquina magnetoeléctrica, que desarrolla de veinte a cuarenta volts, según velocidades de la locomotora, se halla montada en uno de los ejes de la misma y, por lo tanto, la producción y emisión de la corriente depende del número de evoluciones de dicho eje.

El polo negativo de esta máquina eléctrica se comunica con los carriles de la vía, por medio de las ruedas montadas sobre el eje de la máquina, y el polo positivo está en comunicación con un conmutador que en una de sus posiciones permite el paso de las corrientes por bobinas de un electroimán de corriente alterna, para inmontar la palanca del martillo de una sonería y por la palanca interruptora de un circuito telefónico, para dejarla llegar hasta el rodillo ó trolley de contacto en el conductor de la línea.

El conductor es una barra carril de pequeña sección, montada sobre aisladores, sujetos a unos tacos empotrados en la esplanación y fuera de las cabezas de las traviesas, a una altura inferior a los estribos de los carruajes, que pasan por encima.

En el trayecto de Villena a Yecla se verificaron los experimentos siguientes: comunicar desde el tren que salió de ésta con los que dirigían el que había partido de Yecla; hablar con una y otra estación; hacer sonar la campana colocada en el paso a nivel; y todos los demás necesarios para conocer el invento, quedando completamente satisfechos cuantos presenciaron las maniobras, por cuyo feliz y completo éxito fué calurosamente felicitado el señor Basanta, cuya amabilidad no tuvo límites, acudiendo gustoso a dar cuantas explicaciones se le pedían.

## Sindicato Provincial

de fabricantes de anisados y licores de Valencia

(Conclusión)

Como la materia, base de la tributación, es el alcohol, dejaremos que los viticultores y los fabricantes discutan, reclamen y determinen si ha de pagar diez pesetas ó cincuenta por hectólitro, y si el derecho diferencial que convenga establecer entre el alcohol vínico y el de otras substancias, ha de ser mayor ó menor, por más que en este punto también podríamos decir algo muy oportuno y muy necesario para contrarrestar los efectos de ciertas especies que se vierten y que acusan una ignorancia supina en esta materia. Pero esto, ni es oportuno ni necesario para el fin que nos proponemos. Sea el alcohol rectificado y libre de impurezas y pague diez pesetas ó cincuenta, nuestra reclamación ha de subsistir desde el momento, que de un modo ínico y prohibitivo para nuestra industria, se intenta, que después de adquirirlo legítimamente fabricado y con sus derechos satisfechos, paguen nuevamente los fabricantes de anisados y licores, que no hacen más que aromatizarlo y azucararlo, un segundo impuesto de diez, veinte y treinta pesetas por hectólitro, que elevaría el producto a un precio exorbitante, imposibilitando por completo el consumo, y por lo tanto, el empleo de la primera materia, base de la tributación. ¿Cómo admitir que un mismo producto pague dos y tres veces el mismo impuesto por el solo hecho de transformarlo? ¿Cómo admitir que ese tributo injusto se aumente gradualmente por el solo hecho de adicionar al producto azúcar, que a su vez ha satisfecho sus derechos en las fabricas?

Este inconcebible gravamen es tan absurdo, como si se tratara de exigirle a un sastre que pague un nuevo impuesto sobre la tela que ha satisfecho sus derechos arancelarios, por el solo hecho de cortarla y confeccionar un traje.

Nosotros no podemos admitir ni un céntimo de impuesto sobre la primera materia que ya lo haya satisfecho

# GRAN BARATURA

## TIENDA NUEVA DE SAN JOSÉ

### BRONDO 7—ANTIGUA CASA BRONDO

CORTES semi-hilo á 12 reales.  
Id. batistas rico surtido á 10 id.  
Id. Piques blancos alta novedad á 16 id.  
CAMISAS vichi su precio 24 rs. á 12 id.  
CRETONAS hermosos dibujos á 2 rs. m.  
REFAJOS gran colección á 8 rs. uno.  
BRILLANTES rico surtido á 4 rs. m.  
1000 docs. pañuelos puro hilo á 12 rs.

300 id. calcetines Jumel á 12 id.  
200 id. camisetas á 2 rs. una.  
300 piezas madapolam á 12 id. id.  
TOHALLAS rusas á 12 rs. docena.  
GRAN surtido en puntillas á precios sin competencia.  
GRAN surtido en objetos del Japon propios para regalos.

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS  
¡OJO! sorprendente regalo á los que compren por valor de 25 pts.

máximo cuando en España el consumo de nuestros productos es generalmente entre las clases proletarias, y el gravamen inadmisiblemente que se proyecta, había de redundar exclusivamente en perjuicio de las mismas. Además, como industria pobre, cuyas transacciones se hacen generalmente á largo plazo, este segundo impuesto, en la forma que se establece en los presupuestos, exigiría á los pequeños industriales un capital supletorio para anticipar al Tesoro unos derechos onerosos que gravarían hasta las mermas por derrames y otros accidentes, produciendo un recargo triple para el líquido que llegara positivamente al consumo.

Bien se echa de ver que el señor Ministro de Hacienda ha confundido lastimosamente las fábricas de anisados y liceres que compran el alcohol para la transformación industrial, con las fábricas que lo producen y los pequeños alambiques generalmente llamados de olla plana, que en algunos pueblos utilizan para destilar sus vinos ágricos con mezcla de anís, obteniendo por este procedimiento los anisados y el alcohol á la vez, lo cual es muy distinto y reclama un estudio profundo para que en último término obtenga el Gobierno los resultados que se proponen, sin lastimar industrias completamente ajenas al espíritu de la ley.

Si con lo expuesto queda plenamente demostrado que el impuesto de referencia no procede, aún procede menos y es más inadmisiblemente por perturbador y obstructorista, el otro impuesto con que se pretende gravar por cuarta vez los productos de nuestra fabricación. Nos referimos al precinto que ese proyecto de ley dispone se coloque en el cuello de cada botella y que se fija en 10, 15 y 25 céntimos de peseta respectivamente según la cabida, resultando la enormidad de veinticinco á treinta pesetas más de gravamen sobre los anisados y liceres después de haber pagado cincuenta pesetas por hectólitro de impuesto sobre el alcohol, treinta pesetas de idem por idem de aromatizarlo, otras cincuenta pesetas de impuesto por cien kilos al azucararlo y sesenta pesetas por hectólitro de derechos de consumos al introducirlo; total, de ciento ochenta á doscientas pesetas por hectólitro de derechos, aparte del coste del producto, cuando éste no se vende ni será nunca vendible si ha de costarle más de setenta á ochenta pesetas al consumidor.

Pasamos por alto el negro porvenir que aguarda á esta industria con haberle cerrado las puertas á la exportación, (puesto que la parte de devolución de derechos de que hablan los presupuestos, resulta ilusoria y no resuelve nada), quedando por lo tanto reducida la fabricación al consumo del país, que es bien escaso y muy inferior á la producción. Pero sea de ello lo que quiera, el proyecto de precintar las botellas debe desaparecer en absoluto, porque tras de gravar por cuarta vez un mismo producto en contra de todo principio económico, resultaría impracticable, obligaría á un aumento de personal en las fábricas para proceder á esta entredida operación, sería dado á inmensos perjuicios por las roturas y desprendimientos, y en fin, ocasionaría miles de expedientes injustos de defraudación, que no traerían más que una nueva perturbación amontonando trabas y obstrucciones sin ningún resultado práctico para el Tesoro, pues lo impracticable jamás prospera, como la experiencia ha demostrado en el impuesto de patentes, que no se ha pagado, y la ley del timbre para paquetes y botellas, que no se ha cumplido.

Inútil es insistir más aduciendo razones en apoyo de reclaciones tan justas como las que se deducen del espíritu de este escrito; por lo tanto, y en definitiva, entendemos de nuestro deber, pedir:

1.º Que una vez establecido el impuesto sobre el alcohol, sea cual-

quiera el que definitivamente se le asigne, no se recargue más por ningún otro concepto.

2.º Que las fábricas de anisados y liceres, que como es sabido, compran el alcohol para aromatizarlo y azucararlo por medio de alambiques ó en frío sin producir la primera materia gravada, se les deje en completa libertad de trabajo, sin trabas ni obstrucciones de guías, vendis, percintos, etc., que á ningún fin práctico conducen, determinando en cambio su completa ruina; y

3.º Que después de aceptada definitivamente la ley de alcoholes que haya de regir, se promulgue con carácter de estabilidad para un número de años determinado, para evitar que la constante modificación de impuestos y reglamentos, perjudique de un modo tan lamentable los sagrados intereses de esta industria, creados legítimamente al amparo de la ley.

Valencia 23 de Junio de 1899.—El Presidente del Sindicato Provincial de Fabricantes de Anisados y Liceres, J. Martínez Ymbart.

### Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

### TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

### NOTICIAS

#### Del extranjero:

Como en los Estados Unidos no existen títulos nobiliarios condecoraciones, ni cruces se han premiado los buenos servicios que constantemente ha prestado el embajador de Francia en Washington Mr. Cambon concediéndole el grado honorífico de doctor en Leyes de la Universidad de Harvard.

La prensa de Londres se muestra muy esperanzada de que el nublado, negrísimo por cierto, que se formó en el Transvaal se disipo sin que se resolviera en una guerra que hubiera sido fatal, especialmente al comercio inglés.

Convencidos los boers de la imposibilidad, sin contar con el apoyo de otras naciones, de ponerse frente á frente con los ingleses, parecen haberse decidido á ceder y pasar por todo lo que al fin y á la postre se le antoja á Chamberlain.

París 2.—Al decir de algunos periódicos alemanes, el conde de Zappetin ha encontrado el medio de dar dirección á los globos.

Añaden que el Emperador, el rey de Wurtemberg y el gran duque de Baden presenciaron las experiencias que se van á hacer con el nuevo globo inventado por el expresado conde.

Telegrafían de Nueva York que, además de los grandes refuerzos de tropas que se van á mandar á Filipinas, se va á reformar y aumentar la escuadra que, en combinación con el ejército de tierra, está allí en operaciones.

Por fin ha reconocido el Gobierno de Washington, añade el cablegrama de Nueva York, que es muy deficiente el bloqueo marítimo de la isla de Luzón, en cuyas costas no ejercen los americanos la necesaria vigilancia para impedir que los filipinos reciban por mar todos los elementos que necesitan para continuar la lucha por su independencia.

El ejército tagalo del Norte, mandado por Aguinaldo, se ha estado proveyendo hasta ahora y sigue haciéndolo aún por el puertecillo de Lingayan, cerca del cual está el cable de Hong Kong.

Después de haber tenido el secretario yanqui de Marina varias conferen-

cias con el presidente Mac-Kinley, han acordado ambos un nuevo plan de operaciones navales en Filipinas, en el cual entran el envío de algunos cruceros y cañoneros que formarán una especie de escuadrilla bloqueadora de las costas de Luzón, á la que servirán de auxiliares las lanchas cañoneras quitadas durante y después de la guerra á los españoles y que, arregladas ya, pueden prestar ahora fácilmente aquel servicio.

La escuadrilla en cuestión quedará encargada, como se ha dicho, del bloqueo de las costas, gargantas y desembocaduras de los ríos, que remontarán hasta los puntos en donde cesen de ser navegables.

Para el servicio de dicha escuadrilla han salido ya en el vapor Solace de San Francisco de California para Manila 50 oficiales de la armada desde cadetes y guardias marinas hasta tenientes y capitanes de navío, que sirvieron todos á las órdenes de Sampson y de Schley.

Estas disposiciones del poder ejecutivo yanqui, dicen los periódicos norteamericanos, demuestran cuán grave es el problema de la conquista de las islas Filipinas y prueban además que el almirante Dewey, que de un sólo golpe supo aniquilar el poder naval militar en Manila, no comprendió jamás, ó no quiso comprender, que la misión principal de su escuadra, después del glorioso combate de Cavite, fué la de establecer alrededor de Luzón un cordón marítimo, ó sea un bloqueo formal.

#### De las islas:

##### Inca

Los días 27 y 28 del pasado mes, se verificaron en el Colegio de Santo Tomás de Aquino de esta villa, los exámenes ordinarios, ante la comisión oficial respectiva.

El resultado no pudo más halagante. A 79 matriculados correspondieron las notas siguientes: Sobresalientes 23, Notables 22, Buenos 14 y Aprobados 20.

#### De la capital:

La señorita Doña Emilia Sureda que, como nuestros lectores saben estuvo en los últimos Juegos florales de Barcelona el premio ofrecido por el Consistorio de Colonia, ha recibido ya dicho premio, que consiste en una hermosa pluma de oro, con delicados esmaltes y el escudo de Barcelona y Colonia entrelazados.

El obsequio es verdaderamente artístico y valioso.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación ha sido declarada cesante don Aquilino Miranda, del cargo de auxiliar temporero del Lazareto sucio de Mahón, por haber caducado el crédito con cargo al que cebraba sus haberes.

Ha sido nombrado Juez municipal de la villa de San Antonio Abad, por renuncia de don Juan Bonet Planells, don José Prats Román (a) Fontet.

El alcalde de esta ciudad, ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el Boletín Oficial las cuentas municipales correspondientes al cuarto trimestre del año económico de 1898 á 99.

El día 11 del actual tendrá efecto en la Comisaría de guerra de la plaza de Mahón la subasta de doscientos kilogramos de hierro y doscientos cincuenta de madera existentes en el almacén de transportes de dicha plaza.

La subasta tendrá efecto por medio de pujas á la llana, siendo el tipo señalado de 0'3 céntimos de peseta el kilogramo de hierro y 25 milésimas de peseta el de madera.

Servicios prestados por la guardia civil.

Notifica la del puesto de Felanig haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de varios conejos de una casa de campo de aquel término municipal.

—La del puesto de Banyola da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma á dos sujetos presuntos autores de la corta y sustracción de varios pinos del monte comunal de dicha villa.

—Por la del puesto de Lluchmayer han sido denunciados á la autoridad competente varios sujetos por infracción á la ley de caza.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla de manifiesto al público á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la instancia presentada por don Bartolomé Barceló, para construir una chimenea de veinidos metros de altura, en la fábrica de mantas de su propie-

dad sita en la calle de Virgen de Lluch.

Don Antonio Cladera nos ha remitido un ejemplar del reglamento y programa del 2.º Congreso Otológico del que dicho señor es delegado provincial en esta isla.

Este segundo congreso se celebrará en Barcelona, siendo la sesión inaugural el 24 de Septiembre y continuando hasta el 28 del mismo mes del presente año.

Ante la imposibilidad de publicar los integros por su extensión, cual deseáramos, atendida su importancia nos limitamos á copiar la lista de los premios y temas que para optar á los mismos se han de desarrollar.

Primero: 1000 pesetas en metálico, ofrecido por la Otológica de Cádiz, al mejor anestésico local sin accidentes locales ni generales.

Segundo: Una Medalla de Oro, ofrecida por la revista «La Moderna Estomatología» á la mejor y más útil invención ó perfección aplicable á los aparatos protésicos.

Tercero: Gran Diploma de Honor, del Circulo Otológico de Cataluña, á la mejor memoria sobre la «Caries Dental».

Cuarto: Título de Socio Honorario de dicho Circulo á quien presente una substancia obruratriz que reúna mejor las condiciones de dureza, facilidad de introducción y armonía de color.

Ayer salió de nuestro puerto con rumbo al de Cete y Marsella, el vapor Cataluña, llevándose un cargamento de vino y varios pasajeros.

Per orden del Presidente de la junta provincial de Instrucción pública ha sido destituido del cargo de escribiente en la misma don Nicolás Muntaner y Palmer.

El teniente de Alcalde señor Abrinas, amonestó ayer severamente á varios sujetos que habían promovido un escándalo en la calle del Sindicato.

Ayer por la mañana rieron acaloradamente des mujeres en la pescadería de la plaza de Abastos, teniendo que intervenir en la contienda varios transeuntes y un agente de la autoridad.

Las referidas mujeres deben comparecer hoy en la Alcaldía.

Se hallan á punto de terminar las obras de reforma del antiguo espigón del muelle, cuya mejora como ya hemos dicho en varias ocasiones resulta de gran utilidad para el público.

Continúan con gran lentitud las obras que para la construcción de una acequia se están llevando á cabo en la calle del Sindicato, cuya lentitud causa grandes molestias al vecindario, pues inclusive las aceras se hallan interceptadas por los escombros y tierras.

Ocurre también que todas las noches dicha acequia queda al descubierto sin que parapeo alguno impida el que cualquier transeunte pueda caer al fondo de la misma.

Esperamos pues que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para que se imprima mayor actividad en tales obras y que durante la noche quede dicha acequia cubierta por lo menos de tabloncés que queden evitar cualquier desgracias.

Hemos observado que una brigada de operarios del Ayuntamiento va limpiando durante las tardes las cloacas y sifones de las calles de esta ciudad causando grandes molestias á los vecinos y transeuntes á causa del pestilente olor que despiden las inmundicias que de aquellos se sacan.

Sería conveniente que dicha operación se verificase como en los años anteriores durante la noche y de este modo se evitarían las molestias que se ocasionan al vecindario.

Entre el numeroso pasaje llegado á bordo de los vapores trasatlánticos *Satrussegui* y *Leon XIII* fondeados últimamente en el puerto de Barcelona, procedentes de Filipinas, figuran los siguientes paisanos nuestros: don Mariano Costa, comandante de Infantería; don Angel Corbonel, oficial; don Manuel Borrás, oficial; don José Gil, oficial y don Bartolomé Nadal, oficial; los P. P. Francisco Nebot y Juan Quintana, los empleados civiles, don Nicolás Socías, don Antonio Miró, don Rafael Comas, la señora doña Concepción Moyá, el teniente de infantería don Buenaventura Font y el capitán de la misma arma don Juan Ramón Vidal.

Por el correo de ayer se recibió el nombramiento de beneficiado del concordato de esta Santa Iglesia Cate-

dral, á favor de don Bernardo Sastre, el cual había sido propuesto en virtud de oposición.

El lunes de la presente semana un amigo nuestro extravió desde la calle de la Misión á la de la Cofradía una cadenita de oro con un medallón y una cruzcita del mismo metal, esta última con pedrería.

La persona que la tenga en su poder y quiera devolverla puede pasar por esta redacción y le indicaremos el duefio, quien gratificará el hallazgo.

Ayer por la tarde al bajar por la calle del Conquistador un carruaje de cuatro ruedas, reabrió una de las caballerías que de él tiraban produciéndose varias rozaduras en las piernas.

Las personas que iban en dicho carruaje no sufrieron más que el susto consiguiente.

Estas pasadas noches ha llamado la atención del publico de Palma, las pruebas verificadas con el reflector eléctrico que posee el cuerpo de Ingenieros de esta provincia.

Como dicho reflector es portátil, ha sido instalado en distintos puntos de esta Capital, entre ellos el cuartel de Artillería, habiendo dado excelentes resultados.

En la construcción de la nueva aceira transversal que se hace frente la farmacia del señor Valenzuela, en la plaza de la Constitución, vemos se llevan algunas semanas de trabajo, cuyas obras podían estar ya terminadas á no haberse llevado á cabo con tanta lentitud.

Esperamos de quien corresponda se sirva disponer que queden terminadas en un corto plazo pues los inconvenientes que producen al vecindario y en particular á los carruajes, son grandes.

Las escaleras interiores de la puerta de San Antonio que conducen á la Muralla se encuentran en un estado asqueroso, tal es el número de inmundicias y porquerías que en ellas existen, despidiendo olores pestilentes que privan de los sentidos al que se atreve á travesar por ellas.

¿Decía V? Decía que si quiere V. evitar la caída del pelo, si desea que le crezca sano y fuerte, en fin, si quiere que le luzca el pelo use el *Tricofero Padró* y rechace todos sus similares y aguas de quina que no tiene que ver nada el pelo con las tercianas. 1'50 pesetas frasco en las Perfumerías.

Nota: El pelo que hace crecer el *Tricofero Padró* no es como el que pintan algunos modernistas.

### Comisión provincial

#### Sesion del día 4

Se abrió á las doce de la mañana bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los diputados señores Marcel, Sans, Vidal y Barceló.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta del recurso dealzada interpuesto por don Cristóbal Capó Terrasa contra el acuerdo de la Comisión provincial, por el que se declaró incapacitado para ejercer el cargo de concejal en la villa de Búger, acordándose remitirlo al señor Gobernador, acompañando el expediente instruido con motivo de la reclamación producida contra la capacidad legal del recurrente.

Se examinó otro recurso interpuesto por don Gregorio Salvá Coll, vecino de Lluchmayer, en alzada de un acuerdo de la Comisión Provincial por el que declaró la nulidad de la elección de concejales, verificadas en el primer distrito de dicha villa, acordándose igualmente remitirlo al señor Gobernador Civil.

Se enteró la Comisión de una comunicación del director de la Casa de misericordia, dando cuenta de haber dispuesto fuera trasladada al departamento de dementes del Hospital una asilada que presentaba síntomas de enagenación mental, acordándose instruir el oportuno expediente.

Se acordó no haber lugar á la admisión de dos niños en la Inclusa.

Se enteró del estado de acogidos en el Hospital civil y en las Inclusas de Palma é Ibiza y del resumen estadístico de presos en la Cárcel de audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas y la admisión de un hombre en la Casa de misericordia, y se levantó la sesión.

El Odol: lo mejor para la dentadura.

Notas ciclistas

Hoy podemos ofrecer á nuestros lectores el programa completo de las carreras regionales que ha de celebrarse el Circulo Ciclista el próximo domingo.

En dicha carreras, como verán, tomará parte el ventajosamente conocido corredor señor Abadal.

De seguro que esto ha de ser un gran aliciente para que el público acuda á las carreras, además de que ya era de esperar se viesan concurridas por ser las primeras de la temporada.

El programa es como sigue:

Primera carrera.—Preparatoria.—Para los que no hayan obtenido premios en carreras anteriores. Distancia 1.500 m. (6 vueltas). Tiempo máximo 2'50".

Premios: 1.º Una medalla.—2.º Un objeto de arte.—3.º Un id. id.

Segunda carrera.—Forense.—Libre para todos los ciclistas de Mallorca excepto los de Palma. — Distancia 2.000 m. (8 vueltas). Tiempo máximo 3'30".

Premios: 1.º 20 pesetas.—2.º 15 id.—3.º 10 id.

Tercera carrera.—Palmesana.—Exclusiva para los ciclistas de la capital. Distancia 2.000 m. (8 vueltas). Tiempo máximo 3 minutos.

Premios: 1.º Regalo de La Bicicleta.—2.º Un objeto de arte.—3.º Un id. idem.

Descanso

Cuarta carrera.—Tandems.— Distancia 2.500 m. (10 vueltas). Tiempo máximo 3'32".

Premio único 20 pesetas.

Quinta carrera.—Provincial.—Para todos los ciclistas de estas islas.— Distancia 1.500 m. (6 vueltas). Tiempo máximo 2'15".

Premios: 1.º Regalo de Palma Ciclista.—2.º Un objeto de arte.—3.º Regalo de don Juan Gomila.

Sexta carrera.—Equipas.— Distancia 1.500 m. (6 vueltas).

Premios: Medallas para el equipo vencedor.

El conocido y distinguido corredor señor Abadal, tomará parte en las mismas en carrera extraordinaria y fuera de programa.

Amenizará el espectáculo la banda del Regimiento de Baleares núm. 1.

Precios: Silla con entrada 1'35 pesetas.—Tribuna con id. 1'10 id.—Entrada general de Sol 0'40 idem.

El despacho de localidades estará abierto en la ventanilla del Teatro Principal hasta la una de la tarde del día 9, despues en la del velodromo. También se despacharán en casa de Crespi y Ximenes y en la Relojeria Suiza, de Pujó hermanos.

SIXTO RADIO

Noticias del ejército

Se ha concedido el empleo superior inmediato á los segundos tenientes que á continuación se expresan, los cuales deberán pasar á ocupar el puesto que á cada uno de ellos se les señala:

Don Pedro Muntaner Gual, don Emilio March y Lopez del Castillo, don Pedro Ripoll Sarasole, don Jaime Olesa España, don Jaime Riera Ferrer y don Pablo Gazá. Castañer, del Regimiento Regional de Baleares número 1, al Regional número 2 de guarnición en Mahón; don Miguel Mas Seguí y don Jaime Soler Obrador, del Regional número 1 al mismo; don Francisco Tocho Juliá, don Manuel Saura Martorell, don Narciso Tuduri y don Manuel Serrano Muntaner del Regional número 2, al mismo.

Destinos.—El Ayudante tercero de Sanidad Militar don José Cerdán Bonati, de la segunda sección suelta, ha sido destinado á la dirección del Hospital militar de Palma de Mallorca.

Bibliografía

Esta semana publica Blanco y Negro un número variadísimo, cuyas notas principales son las que siguientes:

Rosas, portada por Méndez Briga; Viruela loca, cuento de José de Roure; Los presupuestos, por Eusebio Basco y Xaudaró; La fiesta nacional, por Marcelino de Unceta; Las lavanderas, información por España y Asenjo; Quantum mutatus ab illo, por Melitón González; El cierre de tiendas, El motin de Zaragoza (fotografías); La cuestión Montjuich (vistas y retratos); Semana cómica, por Cilla; Ejecución del soldado Pacheco (fotografías); La asistente nueva, por Pérez Nieva y Varela; Un excitado, versos de Pérez Zúñiga; España en la Exposición de París; De verbena, por Estevan, etc., etc., etc.

El número de la revista decenal correspondiente al 5 de Julio publica el siguiente sumario:

El poligisismo ó sea, la pluralidad de mundos habitados (continuación), por el Lic. don Miguel Amer, C. de la Academia Barcelonesa de Santo Tomás de Aquino.—Proyectos homiléticos: Domingo infra-octavam de Ascensión, por A. D.

El Párraco (continuación), por don Bernardo Matas, Pbro., Catedrático de Oratoria Sagrada.—A Colonia (poesía), por don Antonio M.ª Peña.—La Joven Siberiana (continuación), por Javier de Maistre.—Noticiario Mallorquín. 1899. Mes de Junio, por S.—Rondays curtes. IV, por el M. I. señor Lic. don Antonio María Alcover, Provisor.—Bibliografía.—Miscelánea.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Oratorio de San Juan. A las seis y media de la mañana se expondrá de manifiesto el Santísimo; enseguida misa rezada; á las diez y media la misa cantada; al anochecer rosario, meditación y la reserva.

Otras funciones

En la iglesia del Santo Hospital por la noche expuesto el Santísimo Sacramento, se principiará la novena dedicada á la Virgen del Carmen y á las seis y media del día siguiente por la mañana al tiempo de una misa, se dará principio al mismo ejercicio, cuyos actos seguirán en los días sucesivos á la misma hora.

Jubileo de Cuarenta Horas

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

Lecturas amenas

Los coches eléctricos de punto en París se aumentarán rápidamente, á juzgar por el pedido de 140 neumáticos de Kelly que ha hecho una sola sociedad. Estos neumáticos hasta ahora solo se fabrican en los Estados Unidos y se caracterizan por fajas de acero en la masa que garantizan su duración, impidiendo que se agujereen ó se pinchen.

En París no sólo se ven ya coches eléctricos de punto y particulares, sino que los hay también de grande remise que no se estacionan en las calles ni tienen número á la vista. La clase de éstos que hasta ahora existen se reconocen por el color de la caja, que es rojo amaranto, y guarnecidos de rojo también al interior. La caja de estos coches es cambiabile y se pueden ofrecer como berlinas ó como victorias. Pueden hacer 75 kilómetros sin recargar los acumuladores y alcanzan hasta una velocidad de 24 kilómetros por hora.

\*

Dice la revista Scientific American que en Ginebra se va inaugurar un sistema de reparto de la correspondencia en cada casa, que hará que las cartas suban automáticamente al piso á que van destinadas y avisen su llegada al inquilino. Para conseguir este resultado, se instalarán en una garita, construída en el portal, tantos buzones como pisos.

Al entrar una carta en cualquiera de dichos buzones, sonará un timbre eléctrico en el piso del interesado, y la corriente eléctrica abrirá una válvula que dejará paso al agua de un depósito superior, funcionando entonces un pequeño ascensor que elevará, por medio de cuerdas y poleas, el buzón hasta la puerta del destinatario, y allí se detendrá y vaciará su contenido en otro buzón fije convenientemente colocado.

Terminada esta operación, el buzón volverá á bajar y cesará de sonar el timbre. Este aparato ha de ser muy útil en las poblaciones en donde los carteros no suben á los pisos y los porteros son los encargados del reparto en las casas; reparto que no siempre verifican con puntualidad ni con agrado, según la propina que el inquilino se permita dar al portero.

Gafas y lentes de color

para conservar la vista.—Se hacen composturas.—Precios económicos. 25—BROSSA—25

Sociedades y Corporaciones

La Económica

Nueva Fabrica de Gas (Palma) El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado en sesión de 30 Junio último poner en circulación la segunda serie de acciones consistentes en 2400 de á cien pesetas cada una.

Al efecto queda abierta la suscripción á las mismas en el domicilio del señor Director Gerente calle de Montenegro n.º 9 todos los días laborables de 10 á 1 hasta el día 6 de Agosto próximo.

El pago de dichas acciones se efectuará en la forma y plazos siguientes: 1.º Dividiendo pasivo de 25 pesetas por acción en el acto de suscribirse.

2.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción durante el mes de Octubre próximo.

3.º Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción por todo el mes de Diciembre del corriente año y

4.º y último Dividendo pasivo de 25 pesetas por acción dentro de los 30 días siguientes á la inauguración oficial de la Fabrica.

Palma 5 de Julio de 1899.—El Presidente, Joaquín Gual de Torrella.—El Secretario, Miguel Binimelis.—Por La Económica, El Director Gerente, Bernardino Borrás.

Ultimas cotizaciones

Table with columns: VALORES LOCALES, VALORES PÚBLICOS, Madrid 5 de Julio. Items include Crédito Balear, Cambio Mallorquín, La Iseña Marítima, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, Fomento Agrícola, Bonos Municipales.

Table with columns: HOSPITAL PROVINCIAL, Movimiento de enfermos día 4 de Julio de 1899. Columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, QUEDAN. Values: 338, 7, 2, 2, 345.

Ultimas noticias

(De la segunda edición de ayer)

TELEGRAMAS Desde Barcelona

Madrid 5 á las 9'15 m.

Barcelona.—A las diez de la noche se restableció la tranquilidad.

Diferentes patrullas de la benemérita han ido recorriendo la población durante toda la noche, sin que haya ocurrido el menor incidente.

A las once se retiró á su respectivo cuartel el escuadrón de Montesa que custodiaba el colegio de los P.P. Jesuitas.

Suicidios

Madrid 5 á las 9'15 m.

Ayer hubo cinco suicidios en esta Corte, siendo una de las victimas un joven de unos quince años que se arrojó al viaducto.

En Toledo se ha suicidado el contador jubilado de la Diputación.

Manifiesto

Madrid 5 á las 9'15 m.

Bruselas.—Los izquierdistas y socialistas han publicado un manifiesto aconsejando la unión, para conseguir que no se acepten las reformas electorales.

Créese que estas se aplazarán indefinidamente

Circular de los presidentes de las sociedades. Madrid 5 á las 9'30 m.

Barcelona.—Se ha publicado una circular que firman los presidentes del Fomento del Trabajo Nacional, Círculo Mercantil, Liga de Defensa Industrial y Sindicato gremial que dice, que nunca han sido partidarios de la violencia ni del motin y que quienes

EL INDIO

B. ESTADES

JAIME II, 59 Y 61

Especialidad en telas de hilo fabricadas exclusivamente para la casa.

PRECIOS BARATÍSIMOS

Cortes vichis finisimos á 3 reales cana. Cortes de vestido batista de 5 canas á 9 reales corte.

500 piezas madapolan de 13 canas á 24 reales una.

B. ESTADES—JAIME II, 59 Y 61

viven del trabajo necesitan se respete el derecho á la propiedad de todos.

Las buenas causas, sigue diciendo, no deben ampararse con las malas armas; escudémonos con energía, tras la seriedad y la calma propias de los pueblos que tienen conciencia y voluntad de sus derechos y protestamos indignados por turbas agitadas por misteriosa mano, que han podido perjudicar á la hacienda pública y privada, llevando consigo la intranquilidad y la alarma.

Los callos, ojos de gallo y demás drezas pronto desaparecen con el uso de los parches de Wasmuth, en el reloj.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 3.—Varones 2.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 3.—Ninguno. Defunciones: Día 4.—Catalina Togados Martínez, viuda, 86 años, c. de Salas, vejez.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Apenas calmoso. Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendios.—Estando despejado el cielo, algo calmoso el horizonte, llana la mar, su nivel á regular altura y soplando la ventolina al terral acaeció el orto. A las siete se quedó calma, á las ocho entabló el E. y fué refrescando y rolando por el S. al tercer cuadrante que soplabá fresquito á medio día. Durante la tarde continuó el mismo viento y solo afluó al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor Ciudad de Mahón de Mahón y el Lulio de Barcelona. Salíó el Unión para Valencia é Ibiza.

Buques fondeados: Día 5.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón.—Vapor español Lulio, de 405 ton., de Barcelona.

Buques despachado: Día 5.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., para Marsella y Cotte.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Lauí español San Magín, de 12 ton., para Valencia.

Matadero: Día 5.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 12.—Borregos, 0.—Corderos, 83.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 9.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 114.

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Valencia y Barcelona.—El ministro de la Guerra.

Madrid 5 á la 1'30 t.

El presidente del gabinete ninguna noticia nos comunicó respecto á la tranquilidad real ó ficticia que reina en Valencia.

En cuanto á Barcelona hay temores que se reproduzcan los motines. Para tal caso se ha dispuesto que se repriman con energía los alborotos.

El general Polavieja no se ha presentado hoy al acto de la firma.

Ascensos en Marina

Madrid 5 á las 4 t. Por el ministerio de Marina se han firmado los ascensos siguientes: Señor Terry á contra-almirante. Señor Marengo á capitán de navio de primera. Señor Pastorini á capitán de navio.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Acuerdo

Madrid 5 á las 8'30 n. Se ha convenido entre el Gobierno y algunas minorías que las sesiones del Congreso duren seis horas, dedicando una de ellas á hacer preguntas y las cinco restantes para discutir los asuntos puestos á la órden del día y los presupuestos.

Este acuerdo no empezará á ponerse en vigor hasta después de terminada la discusión del mensaje.

En el Congreso

Madrid 5 á las 10'45 n. La sesión del Congreso la ha invertido el señor Canalejas combatiendo el mensaje, juzgándolo clerical y regionalista.

Ha combatido los proyectos de Villaverde y los presupuestos de guerra, calificándolos de un desbarajaste y un despilfarro descomunal.

Anuncia su abstrucción antes de permitir los recargos de consumos.

Comentarios

Madrid 5 á las 11'45 n. Ha sido muy comentado el final del discurso del señor Canalejas, traduciéndose la posibilidad de que forme con el general Weyler y el señor Romero Robledo un partido monárquico radical con visos republicanos.

Mencheta

Para los vestidos de señora de color claro úsese únicamente el Opal-Pasta.

El Blanco y Negro

Camisería, Lencería, Pañolería, Géneros de puntos y Corbatería, de Bartolomé Vidal—San Nicolás, 22 y Orfila, 2—Palma. La casa que vende el género más bueno, bonito y barato. VISITARLA PARA CONVENCERSE Sábanas en todos anchos y clases, Lienzos superior en todas clases, Mantelerías en blanco y colores, Tohallas rusas y damasas, Géneros de punto, medias, calcetines y camisetas, cubre corsés en seda y lana, Yutes, Alfombras y ramos.

Artículos de fantasía, Batista, Piqué, Cubre camas en blanco y colores, Bordados, Corsés, Vichy, Cortinajes, Nansus, Granitos de oro, Alfonso, Paños de León, Failles, Damasas armures brillantes cutus, Damasas merinos, Velos, Chales, Tules, mantos y mantillas é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Visitar la casa, convencerse, todo bueno, bonito y barato. Cerrado los domingos

Embudos Automáticos

Para toda clase de envases parándose por sí solos al llenarse aquellos. Precios desde pesetas 1 á 6 en varios tamaños.

PREVILEGIO EXCLUSIVO Venta: Plaza del Mercado, núm. 20

FERRIS-BARRILES de MALLORCA



Servicio de transe para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1899.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; 2 tarde para Mahón (via Alcudia) jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alcantara.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

JUNIO

6

1809.—Derrota de los austriacos por los franceses cerca de Wagram.

JUEVES

186 | Santos Isidoro, prof. mást. y | 179 Rómulo, ob. y márt.

JUNIO

7

1815.—Entrada de los prusianos en París.

VIERNES

187 | Santos Oloán, Fermín y Sara. | 178 fío, obs. mrs.

¡ATENCIÓN! EL QUE MAS ANUNCIA MAS VENDE

El medio más fácil, sencillo cómodo, barato, de más éxito y que mayores ventajas reporta al Comercio, Industrias, Compañías de Seguros, Compañías de Navegación, etc., etc., es el ANUNCIO; prueba de ello que todas las grandes Casas de Comercio, Compañías, etc., no falta nunca su anuncio en el periódico.

No olviden pues que el que más anuncia más prospera

En el Centro de Anuncios de Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia número 10

Se admiten para todos los periódicos de mayor circulación de Baleares á precios CONVENCIONALES.

ESTÓMAGO É INTESTINOS. ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA.

PETROLEO

Gas del Alumbrado. A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO. A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO.

Bofill Ingeniero. Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábrica, etc.

BOFILL INGENIERO

Carburo superior á peseta Kilg. PALMA--Sindicato, 141-1.º--PALMA.

PIANOS "CHASSAIGNE"

Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible. Venta al contado y á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante.

Unico depósito en las Baleares. PALMA-Colón 34--CASA BANQUE--Colón 34-PALMA.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO. PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO.

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconocido y sabido sabio.

Depósitos: En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Pina del Pina, 8.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra. EL VELAZ BUQUE Á VAPOR MIGUEL JOVER. Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Cienfuegos y Caba, el día 12 de Julio.

Admite cargas y pasaje para dichos puntos. Despacho: Oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.—Palma.

No más pelo blanco TINTURA DEL DOCOR JIME NO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Se emplea en sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y dentista farmacia y perfumerías.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE DEL DOCTOR PADRÓ. Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flejes blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las escaras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

PAPEL ANUNCIOS

certado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación. Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador 20, á precios sumamente económicos.

MORTUORIOS

Por un anuncio tamaño una columna en 1.ª página . . . . . Ptas. 10'00

Por un anuncio tamaño una columna en 2.ª ó 3.ª página . . . . . 5'00

Por un anuncio tamaño una columna en 4.ª página . . . . . 2'50

Por un anuncio tamaño dos columnas en 1.ª página . . . . . 15'00

Por un anuncio tamaño dos columnas en 2.ª ó 3.ª página . . . . . 10'00

Por un anuncio tamaño dos columnas en 4.ª página . . . . . 5'00

Por un anuncio tamaño tres columnas en 1.ª página . . . . . 30'00

Por un anuncio tamaño tres columnas en 2.ª ó 3.ª página . . . . . 20'00

Por un anuncio tamaño tres columnas en 4.ª página . . . . . 10'00

Por un anuncio tamaño media página en 1.ª plana . . . . . 60'00

Por un anuncio tamaño media página en 2.ª ó 3.ª plana . . . . . 40'00

Por un anuncio tamaño media página en 4.ª plana . . . . . 20'00

Los suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á esta tarifa.

Contratos de anuncios permanentes en la 4.ª página á precios convencionales.

Se vende. Un carro de castaño y un caballo de 4 años. Informarse en el Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia.

VENTA

Se desea vender una finca rústica de unas 6 cuarteras de cabida, situada de parcel, en cerca, cochera, horno, pozos y pozo; poblada de higueras, almendros y albaricoques, llamada Son Odre, situada en las inmediaciones de la carretera de Selva y á la distancia de un kilómetro y medio de la villa de Ica, y otra finca urbana compuesta de casa, dos cocinas y juviles, de un cuarteron de cable, sita en la calle de Binlamar de la expresada villa.

Para informes, dirigirse al encargado de la venta que vive en la calle de la Rectoría 12, Sacursal de los señores Amengual y Muntaner, Ica.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA. Córsets forma

PARISIEN desde 8 á 100 pesetas uno. Especialidad en la medida.

Fajas ventrales. Córsets para señoras delicadas. Composturas de todas clases.

Ultimos modelos de París.—Elegantes corsets para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

Relojeria Catalana

DE Juan Rossell Calle de Palacio, número 25

Pongo en conocimiento del público haber abierto un gran Establecimiento, conteniendo un numeroso surtido de relojes de pared, bolsillo y de precisión de las mejores marcas, á precios sumamente económicos.

También hay montado un taller de composturas previsto de todos los adelantos modernos que requiere el arte, á precios sin competencia.

Unica casa que tiene observatorio particular de cronómetros, y recomposición de los mismos.

Todas las ventas y composturas efectuadas en esta casa se garantizan por dos años.

No comprar sin visitar antes la Relojeria Catalana de J. Rossell, calle de Palacio, núm. 25, que es la única que ofrece los géneros á precios de fábrica.

A quien convenga

Hay un bonito mantón de Manila bordado para vender.

Calle de la Fábrica, número 10—2.º izquierda, Arrabal de Santa Catalina, darán razón.